
(自動車文庫）

１　意見提出期間　　令和２年（2020年）10月23日（金）～令和２年11月24日（火）

２　意見提出件数      １７件（１５通）　　

３　提出意見と市の考え方　　以下のとおり

提出意見（要約） 市の考え方

1

学校と図書館間の連絡便が十分に活

用されるように整備してほしい。

（3件）

市立小・中学校全校に定期的に運行ができるよう

に連絡便等の運営を検討してまいります。

2 自動車文庫廃止に反対。（3件）

健都ライブラリーの開館及び、北摂7市３町の広域

利用により近隣市の図書館が利用できるように

なったことから、図書館網の整備が完了したと考

えております。一部残る図書館利用不便地域への

サービスは必要と考えています。

3
図書館利用不便地域の読書環境を確

保してほしい。（3件）

一部残る図書館利用不便地域については、引き続

き図書館資料を利用してもらえるように予約資料

の配本を計画しています。また、電子書籍を導入

し、インターネットでの図書利用が可能となる予

定です。

4

「第２次吹田市子ども読書活動推進

計画」の策定について、市民の意見

が反映されるように、策定委員会に

市民を入れてほしい。（2件）

計画策定にあたっては、パブリックコメントやア

ンケート等により、市民の方の御意見を反映して

まいります。

5

自動車文庫利用者の足が図書館へ向

くように、図書館の魅力を十分に発

信していってほしい。（1件）

図書館利用が促進されるように、図書館の魅力が

発信できるホームページや図書館だよりの充実を

図ります。

6

吹田市の図書館網の整備が完了する

との認識だが、ここで図書館建設を

終わりとせず、機が熟したらまた見

直しをしてほしい。

（1件）

健都ライブラリーが開館したことにより、市内を

ほぼ均衡にカバーする図書館網が整備されたと考

えております。新たな図書館建設については、今

後の利用状況等を考慮し、検討する必要があると

考えています。

吹田市立図書館の管理運営に関する規則の一部改正の骨子案に対する提出意見と市の考え方
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提出意見（要約） 市の考え方

7

こども達が質の良い本と出合う機会

を確保できるようにしてほしい。

(1件）

子供の読書環境の整備を進めることを目的に、

「子ども読書活動支援センター機能」を図書館内

に設置することを目指します。

8

骨子案以外の意見（3件）

・借りた本の記録を残してほしい。

・希望の本を入れてほしい。

・利用者用インターネットの利用制

限がきびしい。

いただいた御意見につきましては今後の本市の図

書館運営の課題とさせていただきます。

1

2

3

（要約）学校と図書館間の連絡便が十分に活用されるように整備してほしい。

提出された意見の全文は、以下をご覧ください。

子ども読書活動センター機能の設置について、市内小中学校の学校図書館がさらに充実

するために、連絡便の整備は重要です。円滑に連絡便が運用され、学校図書館がもっと

機能するように努めてください。

11月に岸部地域に待望の健都ライブラリーができ喜んでいますが、まだなお図書館から

遠く利用しづらい地域もあり、そういう地域に向けて「ごりまる便」の愛称で親しま

れ、身近に本に触れ、読む機会を与えてくれていた自動車文庫が廃止されるのはとても

残念です。

その代わりに「連絡便」がつくられるようですが、是非、これまで通りの利用環境より

質が落ちないように（本の数、巡回数、利用時間など）また、より充実した内容になる

ようお願いします。

新しい機能として、学校図書館への配本がメインになるとのこと、十分活用されるよう

期待します。ただ、学校数が多いので、1週間に1度の巡回と考えると、１台では足りな

いのではないかと思います。本庁との連携も含め、将来的にさらに便利になるよう計画

していってください。

提出意見（全文）
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4

5

6

7

8

9

（要約）自動車文庫廃止に反対。

自動車文庫が廃止になっても、市民の読書環境が奪われないようにしてほしい。

自動車文庫廃止とのことですが、図書館が遠い地域の住民が本に触れる機会を奪う自動

車文庫廃止に反対です。インターネットなどソーシャルメディアが発達する中で、本に

触れることが少なくなっています。これ以上本とのふれあいの機会を奪わないでくださ

い。

健都ライブラリーの開館に伴い、近くの駐車場所6カ所が今年の12月で廃止と知りまし

た。自動車文庫には、現在大人になった息子が公園で本を読む姿にびっくりするやら嬉

しかったです。というのは、本が苦手の子だったので。でも、公園に来ている文庫か

ら、本を借りて読むんです。ぜひ、この自動車文庫は、大変かもしれませんが、続けて

ください。吹田市の財産です。吹田市の税金をここにも、使ってください。お願いしま

す。

BM車の廃止には検討が大事です。公共図書館の理念である「いつでもどこでもだれで

も」を考えると、健都ライブラリーのオープンでもまだまだ図書館に行きづらい人は多

くいます。市民はみな納税者としてその権利があります。吹田市民が平等に利用できる

よう検討してください。

（要約）図書館利用不便地域の読書環境を確保してほしい。

自動車文庫廃止後にも、図書館利用不便地域への資料の提供をおこなうとありますが、

具体的な内容はこの骨子案ではみえていませんので、どのようなサービスになるか不安

があります。すべての住民にとってよりよい読書環境が整えらるよう望みます。町なか

での書店がどんどん減っているなかで、実際の図書の表紙やら字の大きさなどすべてを

みて、本を選ぶ機会が図書館により望まれていると思います。

「自動車文庫の廃止」はとても残念です。健都ライブラリーが出来ても、図書館から遠

い地域はやはり遠いままです。”資料の提供は引き続き行う”とあるのに、一部改正の内

容には”貸し出しを行わないこととする”とありますが、よくわかりません。市民（特に

高令者、乳幼児）の読書の環境がなくならないように切に願います。
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10

11

12

13

14

「第２次吹田市子ども読書活動推進計画」の策定について、策定委員会にはぜひ市民を

入れてください。市民の意見が反映される策定であることが重要です。

「第２次吹田市子ども読書活動推進計画」の策定が進められること喜ばしく思います。

策定委員会にはぜひとも市民を参画させてください。市民の意見が反映されてこその推

進計画です。

慣れ親しんだ黄色い車両の自動車文庫が廃止されることは非常に残念です。廃止された

地域の住民が近くの図書館へ足が向くように、図書館の魅力を十分に発信していっても

らいたいと思います。市民の読書意欲がそがれないようにしてほしいです。

吹田市の図書館網の整備が完了するとの認識ですが、私は中学校区に１館の図書館が必

要だと思っています。それでも、イギリスなどの図書館数に比べると、まだ少ない。現

に、私は図書館から15分くらいの所に住んでいるため、日常的に気軽に図書館を使うと

いうより、返却日が来るので行くという感じです。まして、小さいお子さんや高齢者、

障害者には、まだまだ使いにくいのではないでしょうか。なので、ここで図書館建設を

終わりとせず、機が熟したらまた見直しができるような記述に変えてほしいです。

自動車文庫についても、本来は廃止ではなく、より市民の身近に本を届ける機能として

存続してほしかったです。水害などで図書館が休館せざるを得なかった自治体で、自動

車文庫が大活躍した話など聞くと、余計にそう思います。図書館不便地域への手当をよ

ろしくお願いします。

（要約）こども達が質の良い本と出合う機会を確保できるようにして下さい。

こども達が質の良い本と出合う機会を確保できるようにして下さい。

（要約）「第２次吹田市子ども読書活動推進計画」の策定について、市民の意見が反映され

るように、策定委員会に市民を入れてほしい。

（要約）吹田市の図書館網の整備が完了するとの認識だが、ここで図書館建設を終わりとせ

ず、機が熟したらまた見直しをしてほしい。

（要約）自動車文庫利用者の足が図書館へ向くように、図書館の魅力を十分に発信していっ

てほしい。
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15

16

17

希望の本を入れてほしい。

図書館をいつも利用させて頂いてます。ありがとうございます。パソコンで閲覧できな

いサイト(アクセスできない）が多く、また、マウスの右クリックでコピーなどもでき

ず、かなり利用が制限されているので、使える範囲・機能を拡大して頂けるとうれしい

です。

借りた本のタイトル、作者、借りた日などが銀行の通帳のように記帳できたら助かりま

す。今自分が借りている本だけでなく、過去に読んだ本も分かるので大人も助かるし、

子供もたくさん記帳したくて本を読むようになると思います。

骨子案以外の意見
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